



Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR
Wallrafplatz 7
50667 Köln
Tel. 0221 / 91 29 781
Fax 0221 / 27 84 74 06
www.kirche-im-wdr.de
E-Mail: info@katholisches-rundfunkreferat.de

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 05.12.2014 floatend Uhr | Katrin Achterfeld

Verbundenheit

Ich bin auf Bali unterwegs und wie so oft komme ich mit dem Fahrer – diesmal ist es Meri - ins Gespräch. Ich will von ihm wissen, was es mit den ganzen Tempeln auf der Insel auf sich hat. "Über 90% der Balinesen sind Hindus." erklärt er mir. "Es gibt ca. 40.000 Tempel auf der Insel. Neben den vielen öffentlichen Tempeln hat jede Familie auch noch einen eigenen Haustempel. Mehrmals pro Tag bringen die Frauen kleine Opferschälchen dorthin."

Die kleinen Opferschalen sind mir auch schon aufgefallen. Überall sind sie zu finden, nicht nur an den Tempeln, auch vor Geschäften oder am Strand. Der hinduistische Glaube prägt das Leben auf der Insel durch und durch. Mehrmals pro Woche konnte ich die Einwohner in ihren festlichen Gewändern auf dem Weg zum Gottesdienst beobachten.

Ich frage Meri, ob er die Insel schon einmal verlassen hat. "Das ist schwierig. Wenn eine Familie auf Bali 3 Kinder hat, dann können 2 von ihnen die Insel verlassen und ihr Glück woanders suchen, wenn sie wollen. Aber eines der Kinder muss daheim bleiben und sich um den Haustempel kümmern – ich bin dieses Kind." Das sagt Meri ganz unbekümmert und ich merke, dass ihm das überhaupt nicht Leid tut.

Ich selbst habe zwar keinen Haustempel zu Hause, aber wenn ich so überlege, dann sind es bei mir bestimmte Menschen, zu denen ich eine starke Verbundenheit fühle. Deshalb verstehe ich Meri - ich würde sie auch niemals alleine lassen.

Katrin Achterfeldt, Düsseldorf

Copyright VorschauBild: Dave Howden wikipedia